



NOTICIA

## Deforestación en Colombia en 2024 volvió a aumentar: el año pasado se perdieron 113.608 hectáreas, una extensión similar a la ciudad de Cúcuta

La mayor parte de la pérdida de bosque se concentró en la región amazónica. En los Parques Naturales también creció el flagelo.



Las principales causas directas de la deforestación durante 2024, a escala nacional, fueron la praderización para el acaparamiento de tierras, la ganadería extensiva y el desarrollo de vías ilegales. Foto: Ministerio de Defensa



**Edwin Caicedo** ✉

PERIODISTA DE MEDIOAMBIENTE Y SALUD

31.07.2025 12:48 | Actualizado: 31.07.2025 13:09



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

El flagelo de la deforestación volvió a aumentar en Colombia durante el año pasado. Eso según datos del más reciente informe anual de deforestación del Ideam, desarrollado por el Sistema de Monitoreo de bosque y Carbono (SMBByC) de la entidad. **Las cifras, presentadas este miércoles en rueda de prensa por la ministra de Ambiente, Lena Estrada Añokazi, señalan que el año pasado nuestro país registró un total de 113.608 hectáreas deforestadas.**

LEA TAMBIÉN



Tasas de deforestación en tierras reconocidas de afrodescendientes en Brasil, Colombia, Ecuador y Surinam son hasta un 55 % más bajas que el promedio

EDWIN CAICEDO

Si bien es cierto que esta es la segunda cifra de pérdida de bosque más baja desde que se llevan registros, no deja de ser un aumento de 34.352 hectáreas frente a las 79.256 hectáreas deforestadas en 2023. En ese sentido, el flagelo habría aumentado en un 43% con respecto al año anterior.

“Los esfuerzos que este Gobierno ha hecho no son suficientes porque aún la deforestación persiste. Nos mostramos bastante preocupados porque el territorio más afectado es la Amazonia, un territorio frágil donde viven también poblaciones que son vulnerables. **La Amazonia es afectada especialmente en el Arco Amazónico y eso implica que estamos perdiendo la conectividad de los ecosistemas andino-amazónicos y andino-orinocenses, lo cual es preocupante. Quiero lanzar un SOS**”, aseguró la ministra Estrada.

La jefa de la cartera ambiental defendió la metodología usada para esta medición, pese a que las cifras son sustancialmente distintas a las que presentan otros reportes independientes como el desarrollado por Global Forest Watch, del World Resources Institute, donde el registro de hectáreas perdidas es mucho mayor.

“**Esta metodología es adaptada a nuestros territorios, a nuestros suelos. Las cifras reales de la deforestación son estas, las que hoy vamos a presentarles, y no de ninguna otra que tenga una medición externa.** Tenemos que confiar en nuestro trabajo colombiano, en nuestro producto, en nuestras instituciones, en nuestros equipos que hacen un esfuerzo enorme en perfeccionar este sistema de monitoreo”, agregó la jefa de la cartera ambiental.



Presentación del informe anual de deforestación este jueves 31 de julio de 2025. FOTO:MINAMBIENTE

## Amazonia, el corazón del problema

El 68% de la deforestación en 2024 ocurrió en la región amazónica, es decir, más de 77.000 hectáreas taladas, una cifra que representa un aumento del 74% con respecto al año anterior en esa región. Solo el departamento del Meta sumó 27.107 hectáreas deforestadas, seguido de Caquetá (25.263 ha) y Guaviare (16.908 ha), departamentos que juntos concentraron más del 60% de la deforestación nacional.